

**En entrevista, Mauricio Huesca, consejero del IECM, habló sobre la consulta de presupuesto participativo.**

**(2022-04-25), 98.5 El Heraldo Radio, El Heraldo Radio, Sergio Sarmiento, Guadalupe Juárez, (Entrevista) - 09:44:42, Duración: 00:04:59**

GUADALUPE JUÁREZ, CONDUCTORA: Vamos a continuar con la información y vía telefónica saludamos esta mañana a Mauricio Huesca Rodríguez, presidente de la Comisión de Organización Electoral y Geoestadística del Instituto Electoral de la Ciudad de México, y es que vamos a participar, Sergio, en la Ciudad de México estamos a punto de votar por una consulta de presupuesto participativo que ya está en su etapa final, y de esto nos va a platicar, le vamos a preguntar Mauricio. Cómo estás Mauricio, buenos días.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ, CONSEJERO IECM: Hola querida Lupita, querido Sergio, muy buenos días y buenos días a toda la audiencia, encantado de estar con ustedes esta mañana.

GUADALUPE JUÁREZ: Gracias, oye, cuéntanos, ya prácticamente en la recta final.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Estamos ya en la recta final, querido Sergio, querida Lupita, el primero de mayo que es este domingo tendremos la décima edición de nuestra consulta de presupuesto participativo, en la cual todas y todos los vecinos durante estos 10 pasados años hemos ayudado a enricular nuestras colonias, nuestros pueblos, nuestros barrios originarios, estamos hablando de cerca de mil 800 pueblos, colonias y barrios en las cuales tienen para este año un presupuesto asignado cerca de mil 600 millones de pesos, que cabe decirlo, es presupuesto que tienen las alcaldías pero que no lo pueden tocar las alcaldías para propósitos que ellos y ellas quieran, los alcaldes y las alcaldesas, sino que se usa para los proyectos específicos que cada una de las colonias suscribió a partir de una etapa previa en la que vecinas y vecinos a partir de identificar cuáles eran las necesidades, las prioridades, luminarias quizá, remodelación de un parque público, un sendero luminoso, un sendero seguro, actividades recreativas, deportivas, se registraron proyectos y ahorita ya están en contienda todos estos proyectos, estamos hablando de cerca de 12 mil proyectos a lo largo y ancho de nuestra ciudad y que estarán sujetos a esta consulta el primero de mayo, instalaremos cerca de dos mil 440 mesas receptoras de opinión para que todas las vecinas y vecinos puedan acudir a ellas y si tienen duda desde luego, siempre está el portal del Instituto Electoral de la Ciudad de México para que puedan resolver en qué lugar les toca opinar.

SERGIO SARMIENTO, CONDUCTOR: ¿Puede uno participar por Internet? Tengo entendido que se podía en esta ocasión.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Efectivamente, querido Sergio, hemos dispuesto como otro año más en otros momentos lo hemos hecho, una aplicación móvil de dispositivo en el cual se puede votar a través del propio dispositivo telefónico, en el cual hubo una parte previa que se necesitó hacer un prerregistro, que ahorita ese prerregistro ya quedó cerrado, y ahorita estamos en las personas que fueron las que sí se prerregistraron, que fueron cerca de cinco mil personas, van a poder hacer la votación hasta el 28 de abril se cierra esta votación en la lógica que si no pudieron votar en esta fase que tuvieron el prerregistro y están votando, pueden ir a votar a su casilla porque los vamos a identificar, quienes no votaron, para poder habilitarlos en su voto tradicional.

GUADALUPE JUÁREZ: Para los que todavía tienen chance de participar en mayo, ¿cómo pueden conocer los proyectos?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Claro que sí, nosotros en el portal de [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx) y en las plataformas de Facebook, Twitter e Instagram del propio Instituto hemos habilitado todos los proyectos habilitados a partir de cuál es tu sección electoral, se identifica satelitalmente con tu colonia y te dice cuáles son los proyectos registrados, y en caso de que tengamos duda y queremos llegar a conocerlos el día de la jornada consultiva, el día de la jornada habrá carteles que nos explicarán primero el nombre del proyecto y posteriormente cuál es la descripción breve de cada uno de estos proyectos para que puedan conocer las...

GUADALUPE JUÁREZ: No es engorroso, no es pesado, es fácil...

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Es muy fácil, nada más se les pide un dato de su credencial para votar, que es la sección electoral que se encuentra en la credencial para votar, es un dato mínimo que les vamos a pedir para que pueda geoidentificar la ubicación de su colonia.

GUADALUPE JUÁREZ: Oye, y también cuéntanos de la participación de los niños y las niñas... y también los adolescentes verdad.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Exactamente, una vez más hemos también dispuesto de esta consulta para niños, niñas y adolescentes, en la cual niños y niñas de entre seis y adolescentes hasta 17 años van a poder participar en un modelo de boleta impresa que les vamos a preguntar cuáles son los principales bienes o servicios que carece su colonia, seguridad, alumbrado, algunas otras, y nos van a ayudar a marcar, y este ejercicio es un ejercicio de alta escala que vamos instalar cerca de 850 mesas receptoras de opinión para que las juventudes nos ayuden a identificar esto, se consolidarán los datos y posteriormente ayudaremos a que las juventudes y las niñas empiecen a entregar estos informes a alcaldes y alcaldesas y desde luego al Congreso de la Ciudad de México para empiece esto a convertirse en algún tipo de política pública o alguna Reforma electoral, pero una Reforma que pueda beneficiar los derechos para las niñas (INAUDIBLE) las juventudes.

GUADALUPE JUÁREZ: Muy bien, pues Mauricio, como siempre apreciamos mucho que puedas platicar con nosotros, buenos días.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: El agradecido soy yo, muchas gracias Sergio, Lupita, y que tengan muy buen día, y saludos a toda la audiencia.

IVS

**En entrevista, Mauricio Huesca Rodríguez, consejero electoral del IECM, habló de la Consulta de Presupuesto Participativo.**

**Fecha:** 2022-04-25 18:45:01

**Medio:** 1380 Romántica AM

**Autores:** Varios

**Duración:** 00:05:17

JOSÉ LUIS PLAZA, CONDUCTOR: Y bueno, tenemos ya en la línea telefónica al consejero electoral Mauricio Huesca, Mauricio Huesca Rodríguez que ya lo hemos tenido afortunadamente varias ocasiones aquí el Informe 24. Le agradecemos mucho que tome la llamada de este informativo, buenas tardes Mauricio.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Muy querido José Luis, muy buenas tardes, encantado de volver a estar contigo y con todo tu auditorio, para platicar pues de este tema que ya estás adelantando del presupuesto participativo.

JOSÉ LUIS PLAZA: Sí, ya, ya nos comentaron la vez pasada que se iba a hacer por medio de Internet, se podía ahí registrar y hacer todo el proceso y también este pues ya lo tenemos casi casi a la vuelta del esquina ¿no? Mauricio.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Efectivamente querido José Luis, comentarle a todo el auditorio que este 1 de mayo se lleva a cabo la jornada consultiva del presupuesto participativo que muchas y muchos de nuestros radioescuchas la recordarán quizá como (INAUDIBLE) plena, el nombre de "Enchula tu colonia" que pues es una celebración además especial, José Luis, porque este año cumplimos 10 años de tener este ejercicio de participación ciudadana en la Ciudad de México.

Que me parece que es inédito en nuestra ciudad, no existe en otro contexto de nuestra República mexicana, entonces debemos aprovechar porque estamos hablando de cerca de mil 600 millones de pesos que se le (INAUDIBLE) ese dinero a los alcaldes y alcaldesas no pueden decidir de ese dinero para proyectos, (FALLAS DE ORIGEN) de las y los vecinos decidan (FALLAS DE ORIGEN) ese dinero.

JOSÉ LUIS PLAZA: Sí, y bueno, ¿cuánto es lo que se reparte entre las 16 alcaldías, consejero?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Mira, son mil 600 millones de pesos (FALLAS DE ORIGEN) cada alcaldía como bien sabes tiene su propio peso presupuesto entonces es el 3.75 por ciento de cada presupuesto de cada alcaldía y esto nos permite después diversificarlo en diversas colonias, en mil 800 colonias que integran nuestra ciudad capital. Habrá colonias que por su densidad poblacional o por sus índices de marginación pues tengan un presupuesto a lo mejor de 7 millones de pesos como ocurre en Milpa Alta, pero hay otros que tienen a lo mejor hasta 680 mil pesos.

La media más o menos de dinero que tiene cada colonia es entre 1 millón 200 y 2 millones 500, es más o menos lo que tienen para que pues vayan pensando. Ahorita ya venció el plazo para registrar proyectos para que piensen para el próximo año qué proyecto les gustaría, pero ahorita lo que sigue es una invitación para todas las vecinas y vecinos es que ya están los proyectos, tenemos cerca de 12 mil proyectos registrados por vecinas y

vecinos, hay colonias que tienen dos proyectos, hay otras tres, pero hay colonias también que tienen 56 proyectos, José Luis.

Entonces la invitación está para que visiten el portal [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx), vean cuál es... Identifiquen cuál es su colonia, vean cuáles son los proyectos que están en su colonia y ahí mismo vean dónde se va a instalar la mesa receptora de opinión, para que nos acompañen a participar en este domingo 1 de mayo.

JOSÉ LUIS PLAZA: Claro, y aparte de todo o sea, sí ese dinerito sí alcanza bien para unas cámaras de seguridad, iluminación, arreglar un par que no, creo que sí es suficiente, estamos hablando de colonias no de alcaldías, entonces...

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Efectivamente.

JOSÉ LUIS PLAZA: Entonces sí, sí anda alcanzando para todo eso ¿no? Consejero Mauricio Huesca.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Sí, fíjate querido José Luis que tenemos algunos proyectos super exitosos en los cuales (FALLAS DE ORIGEN) que a lo mejor (INAUDIBLE) sino 1 millón 200, ha alcanzado para que uno de estos camellones que han estado olvidados, llenos de cascajo, de basura y se vuelven incluso hasta peligroso para la noche, se han convertido en parques lineales o parques (INAUDIBLE) se les conoce también así, de manera que se interviene el camellón para que se vuelva en de un camellón, un parque al aire libre, con gimnasio al aire libre, una pista de tartán, una cancha de fútbol rápido.

Y esto pues permite que no solamente baje la delincuencia, haya más participación, sino que hay espacios públicos que la ciudadanía luego exige pues para tener convivencias familiares, vecinales, sociales de toda naturaleza y que también (INAUDIBLE) la reconstrucción del tejido social.

JOSÉ LUIS PLAZA: No, eso es estupendo y qué bueno, me recuerdas entonces, ¿ya este domingo hay que estar ahí presentes para escoger, para elegir qué es lo que vamos a querer con nuestro presupuesto, no?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Efectivamente y pues para quienes tengan duda estamos en el portal [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx), (FALLAS DE ORIGEN) Instituto Electoral de la Ciudad de México, también damos las cuentas sociales de (INAUDIBLE) Twitter, Instagram y Facebook en las que el nombre @IECM, que desde luego yo me pongo a sus órdenes de todas las vecinas y vecinos en el Twitter en la cuenta @MauricioHuesca para cualquier duda, comentario que tengan, con mucho gusto les puedo atender.

JOSÉ LUIS PLAZA: Pues ahí está, qué mejor que directamente con el indicado no, con el consejero Mauricio Huesca que siempre ha tenido la deferencia con nosotros para tomarnos la llamada y decirnos todas estas cuestiones que son muy, pero muy interesantes para la ciudadanía.

Consejero Mauricio Huesca, te agradecemos mucho que hayas tomado la llamada de Informe 24.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Muchas gracias querido José Luis, siempre a la orden y la verdad muy agradecidos nosotros (INAUDIBLE) aquí en el Instituto (FALLAS DE ORIGEN) abran su espacio.

JOSÉ LUIS PLAZA: Siempre, siempre, gracias.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Gracias, hasta pronto.

JOSÉ LUIS PLAZA: Hasta pronto.

KER

**En entrevista, Mauricio Huesca, consejero electoral del IECM, habló sobre el proyecto de Presupuesto participativo o 'Enchula tu colonia'.**

**Fecha:** 2022-04-25 19:50:00

**Medio:** Especiales\_AM

**Autores:** Varios

**Duración:** 00:04:04

BERNARDO GARCÍA, CONDUCTOR: Amigos del Fonógrafo, en este momento yo quisiera hacerles una pregunta, ¿qué harían ustedes con mil 600 millones de pesos? No para ustedes, para su colonia, para su comunidad, tal vez un parque que esté abandonado, un terreno baldío que esté por ahí lleno de cascajo, incluso de chatarra, camellones que son inseguros porque no tienen una iluminación adecuada.

Para platicarnos acerca de esta cantidad, mil 600 millones de pesos que es el monto del presupuesto participativo y la consulta de los proyectos en los cuales se va a ejercer esta cantidad, es que tengo en la línea telefónica al maestro Mauricio Huesca, consejero electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México. Maestro, qué gusto saludarle, ¿cómo podemos invertir esta cantidad tan impactante de dinero?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ, CONSEJERO ELECTORAL DEL IECM: Querido Bernardo, muy buenas tardes, muchas gracias por la entrevista, la verdad es que primero enviar un saludo a toda la comunidad del Fonógrafo. Y efectivamente, en la ciudad capital, yo no sé si las vecinas y los vecinos que nos escuchan sabían que existe este proyecto de presupuesto participativo, también conocido como "Enchula tu colonia". En el cual la Ciudad de México lleva 10 años ya con estos ejercicios de participación ciudadana, en los cuales como en esta ocasión tú señalas, mil 600 millones de pesos.

Para que dimensionen una situación, hay alcaldías de tamaño mediano como Cuauhtémoc, Coyoacán, Benito Juárez, que tienen cerca de mil 400 millones de pesos, es decir, es un dineral, y ese dineral se distribuye de manera digamos equitativa pues a través de las mil 700 colonias que hay en nuestra ciudad a partir pues de cuestiones como densidad poblacional, extensión territorial, índice de marginación y de tal suerte que hay colonias en las cuales a lo mejor de estos mil 600 les toca cerca de 680 millones de pesos (SIC), pero hay otras colonias en las cuales tienen hasta 7 millones de pesos para sus proyectos específicos.

Y como bien dices al inicio, pues estos proyectos se han traducido en intervenciones directas a inmobiliario urbano, a infraestructura urbana y que han generado cambios estructurales, no solamente en embellecer nuestros entornos, sino también han generado pues cambios sociales, de conciencia social en las cuales vecinas y vecinos pues se hablan, conviven, platican, deliberan y esto genera pues una construcción de ciudadanía.

Tenemos este año cerca de 12 mil proyectos registrados, los cuales van pues algunos de ellos pues intervención de parques como bien señalas, remodelación de centros comunitarios, senderos luminosos, algunos otros relacionados ya con actividades propiamente recreativas. Talleres de música, talleres de actuación, algunos otros pues digamos de actividades también que generen la convivencia entre ciudadanas y ciudadanos.

Entonces, por eso querido Bernardo, estamos invitando a toda la ciudadanía de la Ciudad de México a que este 1 de mayo salga y participe en la consulta del presupuesto participativo. Si tienen duda de cuál es mi colonia, en la que pues obvio me toca participar, si tengo duda dónde está mi casilla, pues invitamos a que se metan al portal [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx), el acrónimo de IECM es el acrónimo del Instituto Electoral Ciudad de México, para que lo tengan más claro.

Y en este portal van a poder identificar dónde está mi casilla que se va a instalar el 1 de mayo, el domingo 1 de mayo, cuáles son los proyectos que están registrados en mi colonia y de esa manera pues ayudarnos todas y todos a enchular nuestras colonias y desde luego, a reconstruir el tejido social.

BERNARDO GARCÍA: Desde luego que sí, es una actividad hecha por y para ciudadanos, ninguna autoridad, ni municipal, ni alcaldía, nada, nadie mete las manos que no sean los ciudadanos. Maestro Mauricio Huesca, consejero electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México, como siempre, un gusto poder platicar con usted.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Muchas gracias querido Bernardo y un fuerte abrazo a toda la producción de Fonógrafo, y desde luego, a toda la audiencia que nos escucha.

BERNARDO GARCÍA: Que tenga muy buena tarde, seguimos con más a través del Fonógrafo.

KER